# **TÍTULO DE LA PROPUESTA**

# Creación de un Aula del Futuro en la Facultad de Educación de Ciudad Real

ÁMBITO TEMÁTICO	Docencia de calidad
ODS	4 Educación de calidad
CAMPUS-SEDE	Campus de Ciudad Real
PRESUPUESTO ASIGNADO	10.000 €

# **DESCRIPCIÓN BREVE DE LA PROPUESTA**

Se solicita presupuesto para crear un Aula del Futuro en la Facultad de Educación de Ciudad Real. Necesitamos apoyo financiero para equipamiento y adaptación del espacio. Este proyecto permitirá a estudiantes de los grados y másteres de formación del profesorado familiarizarse con entornos innovadores, reflejando las prácticas pedagógicas del siglo XXI. También promoverá la investigación e innovación educativa entre el profesorado.

#### **DESCRIPCIÓN DETALLADA**

Se solicita presupuesto para la creación de un aula del futuro en la facultad de Educación de Ciudad Real. Para llevar a cabo este proyecto, solicitamos su apoyo financiero para la adquisición del equipamiento necesario y la adaptación del espacio físico.

El concepto de Aula del Futuro surgió del proyecto Future Classroom Lab, iniciado en 2012 por el consorcio de Ministerios de Educación europeos y European Schoolnet (EUN), y posteriormente desarrollado por el Instituto Nacional de Tecnologías Educativas y de Formación del Profesorado (INTEF) en colaboración con las comunidades autónomas. Su objetivo principal es aprovechar la flexibilidad de los espacios de aprendizaje combinados con tecnología para promover metodologías activas que impulsen el desarrollo integral de los estudiantes.

Desde el Ministerio de Educación Formación Profesional y Deportes (https://auladelfuturo.intef.es/) y la Consejería de Educación, Cultura y Deportes de la Junta de Castilla-La Mancha (https://www.educa.jccm.es/profesorado/es/auladelfuturo) se están promocionando y financiando estas aulas en numerosos centros educativos de nuestra región. Sin embargo, esta innovación no ha llegado aún a las Facultades de Educación, en parte, por falta de presupuesto.

La creación de un espacio de este tipo en la Facultad de Educación de Ciudad Real permitirá a los estudiantes de los Grados en Maestro en Educación Primaria y Educación Infantil, Máster en Innovación e Investigación Educativa y Máster en Educación Secundaria, familiarizarse con entornos innovadores que reflejen las prácticas pedagógicas del siglo XXI, así como promocionar la investigación e innovación educativa entre el profesorado

No existe un equipamiento estándar para un Aula del Futuro, sin embargo, del estudio de la filosofía y proyectos llevados a la práctica de Aulas del Futuro, inferimos que se necesita el siguiente equipamiento, el cual total o parcialmente podría subvencionarse a través de esta convocatoria:

1. Mobiliario versátil y adaptable: Las aulas del futuro suelen incluir mobiliario flexible que se puede reconfigurar fácilmente para adaptarse a diferentes estilos de enseñanza y aprendizaje. Esto puede incluir mesas y sillas móviles que se pueden agrupar de diversas maneras para fomentar la colaboración entre los estudiantes.

- 2. Tecnología integrada: Las aulas del futuro suelen estar equipadas con tecnología avanzada, como pizarras interactivas, proyectores, pantallas táctiles y dispositivos móviles, que permiten a los estudiantes interactuar con el contenido de manera más dinámica y participativa.
- 3. Espacios de colaboración: Además del mobiliario tradicional, las aulas del futuro a menudo incluyen espacios de colaboración más informales, como áreas de estar con asientos acogedores y mesas bajas, donde los estudiantes pueden reunirse en grupos pequeños para discutir ideas y trabajar en proyectos colaborativos.
- 4. Mobiliario ergonómico y saludable: Dado el creciente enfoque en la salud y el bienestar de los estudiantes, el mobiliario en las aulas del futuro también puede diseñarse pensando en la ergonomía y la comodidad, con sillas ajustables y escritorios que promuevan una postura saludable durante períodos prolongados de estudio.
- 5. Espacios de concentración y reflexión: Además de áreas de colaboración, las aulas del futuro también pueden incluir espacios más tranquilos y relajados donde los estudiantes puedan concentrarse y reflexionar individualmente. Esto podría implicar la inclusión de rincones acogedores con sillas cómodas y luz natural para fomentar la concentración y la creatividad.

Estos son solo algunos ejemplos de cómo el mobiliario en las aulas del futuro puede adaptarse para satisfacer las necesidades cambiantes de los estudiantes y los enfoques educativos innovadores. La idea es crear entornos que fomenten la participación activa, la colaboración y el aprendizaje personalizado.

# **ENLACE OPCIONAL**

<u>Home - El Aula del Futuro (intef.es)</u>
<u>Aula del Futuro Castilla-La Mancha | Profesorado | Portal de Educación de la Junta de Comunidades de Castilla - La Mancha (jccm.es)</u>